
项目名称
挂牌价格

!元"

交易地

津百新厦部分房产 !"###万 天津产权交易中心

日照海源生物科技有限公司 $#%股权 &"###万 北京产权交易所

黄石安瑞辐照电缆有限公司 '##%股权 ()*#+(&万 上海联合产权交易所

天津塘沽瓦特斯阀门有限公司 !,%股权 !$"*+*"'万 天津产权交易中心

上海复旦悦达生物技术有限公司 $,%股权 !,##万 上海联合产权交易所

昆明市邮政局海埂培训中心资产 &!&(万 北京产权交易所

北京国轩房地产开发有限公司 &&&$+)!(万 北京产权交易所

无锡四达专用汽车制造有限公司 '##%股权 '&,(+""万 上海联合产权交易所

上海东方航空教育培训有限公司 *'%股权 ",#万 上海联合产权交易所

天津市南市食品街桂发祥麻花分店改制 &)(+'*'$万 天津产权交易中心

!

热点项目

"

本报记者 于兵兵

对于消费连锁企业的投资价

值!曾经投资"真功夫#$"久久丫%等

一系列消费企业的今日投资认为!

行业潜力$ 管理团队和大规模复制

能力是重要的投资判断因素&

"何伯权投资主要看人& %久久

丫连锁企业董事长顾青如此评价&

曾经是乐百氏创始人的何伯权如今

执掌国内大型私募基金之一的今日

投资& "当年投资'久久丫(属于天使

投资!也算创业投资& #一位了解)久

久丫%投资情况的业内人士称&也正

因为当年投资)久久丫%的成功!影

响了今日投资目前对大众消费领域

的投资方向&

今日投资一位高层在接受记者

采访时表示! 选择成长型消费连锁

企业的标准有三* 一是行业潜力企

业!比如当年的)久久丫#& )在这个

行业里没有巨头! 而且欲投资企业

增长迅速!产品模式创新& #二是有

优秀的管理团队$ 简单清晰的股权

结构$规范的企业行为& )产品系统

标准!前端尽可能简化!令消费者易

于消费& #三是企业大规模复制产品

的能力& )无论是加盟还是直营!都

要求极强的管理能力! 以保证品牌

的品质标准统一&无论是'小肥羊($

'真功夫(!还是'久久丫(!这一轮中

餐连锁品牌兴起的最大任务就是把

产品与服务的标准化做长久& #

而随着风投市场的竞争加剧!

此前由资金主导的对弈格局正在发

生变化& )近期我一共接触了二十多

家风险投资! 都希望辅导我们上市&

但是!因为市场不错!我们的资金流

动性充裕!另外也不急于上市!所以

目前还没有进一步融资的打算& #一

家大型食品连锁企业老总告诉记者&

美国卡露丝洗衣国际集团总经

理洪树东则介绍! 企业借助风投的

一个原因是吸收国际机构的经营理

念& )一般来说! 无论是 !" 还是

#$! 都会对企业经营运作给出建议

和规划! 这些理念对中国传统消费

连锁业走向国际化很有益处& #

"

重庆联合产权交易所董事长

刘轶

重庆联交所三年多的发展!本

着中国国情!走出了一条有特色的

产权交易的路子!被业内称为产权

交易"重庆模式#$

重庆联交所正确理解和准确

把握住了十六届三中全会给产权

外延的四个定义!即%产权包括物

权&股权&债权和知识产权!使重庆

联交所得到了平稳& 快速的发展$

重庆联交所一开始起步就在四个

产权上下功夫! 坚决摒弃了 "产

权
-

股权
-

拆细的股权'的观点!而

把产权交易定义在物权& 股权&债

权和知识产权上!使重庆联交所路

子越走越宽$截止
%&&'

年底重庆联

交所的交易项目达
('')

宗!交易总

额达
*&&

多亿元$

重庆联交所把产权交易的重

点放在物权交易上$ 物权& 股权&

债权和知识产权四权中!物权是后

三者的基础权!即股权&债权&知识

产权是以物权为基础! 抽空物权!

后三个权即失去根基$截止
%&&'

年

底重庆联交所交易的物权项目占

全部交易项目的
**+'',

!从而有效

地保证了绝大多数国有实物资产

的保值增值$ 有人形象比喻道%十

三亿中国人都有物权&而十三亿中

国人只有不到
-,

的人有股权 !可

见物权在产权交易中的地位与作

用$ 另外!抓住了物权交易可以避

免国有产权流失!把国有产权等同

于国有股权交易最大问题在于容

易给一些不法分子造成可趁之机!

在出让国有产权时用掏空股权的

做法! 造成国有产权流失的风险$

即他们采取先将企业的物权卖掉!

使国有股权抽空!再卖企业股权的

做法!这时股权的根基物权已被卖

掉! 股权已不值钱或大大贬值!从

而造成国有产权流失$ 重庆联交

所在交易实践中多次发现此类问

题!故在产权交易中抓住物权交易

这个牛鼻子是正确的! 也是必要

的$ 重庆联交所把物权交易放在

首位已成其为业内的一大亮点$

重庆联交所有力地抵御了关

联交易和商业贿赂的侵蚀!平台运

作非常规范!公信度不断提升$

我想再阐明一下我的一个观

点!我认为!出于对国有资产高度

负责的角度!国家应采取"能进则

进'的做法!再出台相关规定!扩大

国有资源进场!尤其要把公众知情

度高&参与度高的"公共资源'纳入

统一的平台规范交易!在产权市场

上形成公共资源交易平台$ "公共

资源'包括%

一是国有经营性开发的自然

资源!包括土地&海域&滩涂&岛屿&

森林&地热&矿产等的开发权&经营

权&使用权及其他相关权利(

二是文化&体育&教育&卫生以及

市政等公用事业项目的特许经营项

目或专营性项目及其他相关权利(

三是依附于市政公用设施从事

的经营项目!包括户外广告&公共停

车场& 城市道路停车点& 流动经营

点&公交线路及出租车等经营权&设

置权&使用权及其他相关权利(

四是行政资源和社会公共资

源衍生的冠名权及其他相关权利(

五是城市生态环境& 文物古

迹&形象&知名度和城市特色文化

等公共资源的开发权& 经营权&使

用权及其他相关权利(

六是政府或社会公共需要的

产品和资源(

七是机关&事业单位经营性资

产的转让处置权&经营权及其他相

关的权利(

八是利用政府赋予的职权形

成的公共资源如辑私罚没公物以

及其他的公物委托处置权等$

只有这样才能真正营造 )公

开&公正&公正'的市场秩序!让更

多的国有资源交易真正处于规范

的&阳光的&受控的操作之中(才能

充分发挥市场机制在资源配置中

的作用!更好地创造社会效益和经

济效益(才能更为有效地预防商业

贿赂行为的发生!更好地确保国有

资源在交易过程中实现保值增值$

"

本报记者 张良

在历时十年之久的筹备后!创

业板终于出台在即& 今年年初!国

家有关部门负责人明确表态!创业

板将于今年上半年正式推出& 近日

更有未经证实的市场消息称!创业

板可能于 ) 月推出!将采用)批量

化推出!一次推出多家#的方式!预

计首批推出 -&& 家企业! 目前有

.&&多家各类中小企业在激烈争夺

首批进入创业板的资格& 自去年

起!/$$!" 大潮在中华大地汹涌!

创业板的推出对关注这个市场多

时的创投界来说!是否是一次多载

难逢的机遇呢+

美国阿玻罗金融科技公司首席

运营官徐铭栋在接受上海证券报记

者采访时表示! 创业板的推出丰富

了创投公司的退出机制! 对创投公

司来说肯定是利好& 现在整个市场

上 /$$!" 热潮涌动!/$ 领域的基

金聚集了大量的资金! 但它们更多

的只是投一些自己熟悉的行业领

域&另一方面!在银行提高存款准备

金率等一系列紧缩政策的作用下!

不少企业仍然存在巨大的资金缺

口& 在上述两个)高压#中目前产生

了)稀薄层#!创投公司的资金怎样

投到企业身上! 两者在信息对接上

存在一定的困难&

徐铭栋认为! 创投公司选择企

业的标准不外乎几个方面!其一!从

传统角度来看! 企业所在行业的风

险有哪些$企业在行业中的地位$话

语权是首先要考虑的事情,其二!行

业的特定风险对企业本身会产生怎

样的影响,其三!对企业管理层$团

队在运营管理方面潜在风险的预

估,其四!企业现在的财务状况& 他

表示!创业板的推出!应该说对创投

界产生了一个"加力%!但并不意味

着"加力%完全来自于创业板!也不

可能全部都由它来"消化%!还是会

有其他的渠道来补充!所以!创业板

的推出暂时不会对创投公司的投资

带来太大的刺激作用!而是一种"平

稳的推动%&

根据中国创业及私募股权投资

研究机构清科集团的年度报告显

示!%&&'年中国创业投资市场投资

总额比上年增加 *%+',!达到创纪录

的 .%+(' 亿美元& 去年上市的 %(%

家中国企业中! 有约 (&,的企业具

有创投和私募股权的投资支持!融

资总计 .(&+).亿美元!占全年融资

总额的 .%+),& 其中海外市场上市

0- 家!融资 -(1+). 亿美元,境内市

场上市 ..家!融资 -1-+&&亿元&

"受创投公司支持的大部分企

业去年都选择了境外上市! 这是因

为目前国内创投公司在退出机制上

较外资创投仍然不够完善! 而创业

板的推出将对这些国内创投公司退

出机制的完善发挥作用& %东方证券

有关人士表示!"在创业板推出初

期! 市场可能会迎来一个集中的爆

发期!时间一长!这种刺激效应会逐

渐减弱& 现在市场上大大小小的创

投公司多不胜数!从短期来看!这些

公司可能会在创业板推出的初期爆

发!但从长远来看!创投行业会形成

比较大的分化! 只有好的创投公司

才有能力利用自身的渠道$ 管理获

得比较好的收益& %

"现在很多创投公司都希望自

己手里的企业在 %至 .年内就能够

实现上市!相对于他们来说!公司投

资企业并不仅仅是以推动其上市为

主要目的的! 公司更加看重企业长

期发展所形成的价值! 并在企业成

长之后再寻求退出! 一般这一周期

至少在 )年以上& %清华科技园内一

家创业投资管理公司副总告诉上海

证券报&其实!即将推出的创业板只

是降低了企业的准入门槛! 但对企

业成长性的好坏$ 企业价值的认定

都还没有形成具体的标准&因此!从

目前来看! 创业板的即将推出对公

司并没有带来大的刺激效应! 公司

目前手头上还没有想要登陆创业板

的企业&

清科集团 "$2 倪正东向上海

证券报记者表示! 创业板的推出对

行业发展是好事情! 有助于加速创

投企业的退出& 但创业板到底如何

运作!仍有待进一步观察& 他指出!

现在有太多的企业声称自己有能力

上创业板!大家的热情都很高!但最

终能够真正登上创业板的恐怕只是

其中的小部分企业&因此!无论是那

些想要挤进创业板的企业! 还是那

些想要在创业板上寻找商机的创投

公司!都应该保持一颗"平常心%&毕

竟届时市场情况究竟如何! 目前仍

不得而知& 相对而言!!3对创业板

的热情要比 /$更高一些!这是因为

创业板的盘子比较小! 上板企业的

规模通常也比较小!而 /$对这样的

企业的兴趣不大! 它们往往会选择

投资一些规模比较大的$ 成熟度也

更高的企业&

"

本报记者 于兵兵

在 45 等传统的投资业宠儿逐

渐低迷后!/6与 !3对消费连锁业

的热情正日益高涨&

据记者初步统计!%&&'年!仅餐

饮连锁业吸引的投资资金超过 -亿

美元!其中!上海休闲餐厅"一茶一

坐% 于去年 1 月宣布完成第二轮

-&0* 万美元风投融资 ! 包 括

478!3$94:$ 沈南鹏$5632$;<.

3:等均追加投资,-&月! 中式快餐

连锁"真功夫%获得今日资本$联动投

资两家风险投资商 .亿元人民币投

资,-%月 %&日!凯雷亚洲增长基金向

迪欧餐饮集团投资 %-&&万美元--

除传统餐饮业外!包括医疗$酒

店$干洗服务等在内的新兴连锁业也

备受 /6和 !3的关注& 去年 1月!'

天连锁酒店集团获得美林集团德意

志银行华平投资共 1)&& 万美元投

资,去年 '月!北京佳美口腔获得来

自英国马丁可利公司$海纳亚洲创投

基金投资 -&&&万美元投资!成为首

家获得风险投资的口腔医疗连锁企

业,去年底!中国最大的体检和健康

管理连锁机构爱康国宾医疗在北京

宣布! 以股权募资的形式获得了来

自美林证券等 0家机构 %)&&万美元

风投资金!成为迄今中国健康管理公

司获得的最大一笔投资基金&

)连锁业正在进入从商业到资

本的崭新时代&医疗$餐饮$酒店$教

育培训等将成为未来 -& 年连锁业

态发展主流& #上海连锁经营研究所

所长顾国建在日前举行的中国连锁

企业高峰论坛上向记者表示&

与国际经验类似! 中国消费升

级和内需启动是推动此轮消费类企

业获得资本市场认可的重要原因&

数据显示!%&&0年中国餐饮业全年

零售额首次突破 -万亿元大关!同

比增长 -0+(,& 年收入达到 -亿元

以上的 -0&家连锁餐饮集团总收入

在 %&&0年增长 %&,& )这种增长趋

势在 %&&' 年以及未来几年都将持

续& #上海一位商业领域专家称&

而资本看好医疗连锁的原因之

一还有医改政策的预期& 有消息称!

新医改方案体现的财政资金投入规

模可能在每年 -&&&亿左右& 而根据

研究机构 3=>?@!A?BCDA最新的报告

显示!自 %&&0年以来!医疗健康行业

占中国创投市场投资规模的比例呈

现持续增长趋势!投资案例数量所占

比例从 %&&0年一季度的 1+',增长到

%&&'年四季度的 -%+),!投资金额所

占比例则从 -&+(,上升到 %%+.,&

专家预测!%&&*年及此后几年

时间内! 风险投资对消费类企业尤

其是连锁企业的青睐还将持续& )我

们看好连锁企业的经营模式! 是看

好其快速复制扩张的能力& 对于风

投来说!一笔钱投下去后!很希望下

一笔钱也能够跟进投出& #一家国内

风投高层在上述论坛上表示&

)刚刚走出分散和低水平经营

的中国消费连锁业正在风险投资机

构的培育下!逐渐和国际资本市场对

接& 而连锁企业如何通过更强大的

实力赢得市场和投资人的认可!就是

决定他们下一步走向的关键& 其中

管理者的诚信$ 财务的公开透明$营

利模式的健康和高成长性都是考验

连锁企业能否做出百年品牌的重大

课题&#上海连锁经营协会高层表示&

!
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上海赛达生物药业
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股权在上海联交所挂牌

江苏悦达集团有限公司日前在上海联合产权交易

所挂牌转让上海赛达生物药业股份有限公司 )(+'0,

股权!挂牌价 )0*1+)(万元&

据悉!在此次转让过程中!赛达药业股权转让涉及

的主要资产为)居里路 -号#土地.约 0(亩/$地上建筑

物.-(&01+.*平米/及相关配套设施& 受让方可同时收

购赛达公司其余 ()+%(,股权& 据悉!赛达公司张江高

科技 0街坊 .丘地块赛达科技园项目! 位于居里路 -

号!李时珍路以南$金桥路以西!用地面积 (%')-平方

米!用地性质 "0.高科技用地/E 容积率 -+%!绿地率

.),!建筑密度 (&,& 该地已完成"七通一平%的工程基

础设施& 赛达公司已建生产$ 办公等房屋建筑面积约

-(&01+.*平方米! 规划总建筑面积约 )-.&-+%平方米!

尚可新建房屋建筑面积约为 .'%.-+*%平方米&

互力健康传媒
第三轮融资计划目标超

."""

万美元

互力健康传媒相关负责人近日对外透露! 已敲定

第三轮融资计划!计划融资 0&&&万至 '&&&万美元&作

为上市前的最后一轮融资! 互力希望借此冲刺纳斯达

克上市& 互力相关人士表示! 互力计划在 %&&*年底$

%&&1年初上市&

作为医院药店液晶户外媒体! 互力将把融得的资

金主要用于上市之前进一步扩大医院药店渠道覆盖

量!增强在医院药店液晶电视市场的竞争优势& 未来 -

年内!互力计划在全国 (&个大中型城市进一步完善渠

道网络!将显示屏的规模增至 )万块,同时也会对同类

企业进行收购& 其最终目标是覆盖全国超过 1&,的二

级以上医院和大中型连锁药店及大型单体药店! 总体

规模达到 -&万块液晶显示屏&

长城证券
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股权作价近
.

亿谋转让

长城证券有限责任公司 (+01%*,股权日前在北京

产权交易所挂牌!挂牌价 )+*%亿元&

据了解! 标的企业为国有控股企业! 注册资本

%&+0'亿元!出让方为中核财务有限责任公司和深圳新

江南投资有限公司! 此次分别出让 -+&0(.,股权和

.+0%*(,股权& 意向受让方须是在中国大陆境内注册的

内资企业法人!最近一个年度经审计的净资产不低于 %

亿元人民币,意向受让方应当具备法律$法规$规章和

中国证监会规定的证券公司股东的各项资格条件,本

项目为捆绑转让!接受联合受让!联合体组成方不超过

.家法人!各组成方均需满足上述受让条件!须提供联

合受让协议! 联合体中任一方受让的股权数量不低于

-'&&万元股权,意向受让方为电力$能源$煤炭$金融$

房地产$有色金属$军工领域企业的优先&

!张良 整理"
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本报记者 姚音

随着瑞典最大的投资企业银瑞达.F?GAHBID JK/基

金对美容健康行业的关注日益增强!该基金下属丽研

集团.:LIM@L KA@CBN/旗下的健发品牌史云逊加速在东

南亚各地开店的步伐&该品牌创始人<>O=@AL P@DD>H表

示!未来三年内将力争在中国大陆一线城市的繁华商

圈内增设至少一百家门店!并将集团百分之五十的增

长目标寄希望于中国市场&

近年来!健康养身美容产业在全球发达地区蓬勃

兴起!银瑞达下属的丽研集团开始尝试将健发和纤体

科技转化成商业模式! 并将该模式成功引进欧洲大

陆!然后进一步延伸到亚洲$南美洲$美国中部和俄罗

斯等地区! 先后在 %&多个国家开设了史云逊健发中

心!目前仅亚洲地区的服务人群就达七万多人&

<>O=@AL P@DD>H表示! 希望通过扩张门店的模式!

打通中国市场与海外市场联动的完整产业链条& 在未

来三年内! 集团将把全部盈利用于市场的再扩张之

中& 目前中国消费者对于美容健康消费的态度与欧洲

大陆十分接近!这也令该集团不排除未来收购本土品

牌的可能性&

据悉!银瑞达分别是 JKK$阿斯利康制药$伊莱克

斯$爱立信$萨博汽车$北欧斯安银行等企业的第一或

第二大股东& 到 %&&0年末!银瑞达基金已在瑞典斯德

哥尔摩股市占有 (&Q份额& 银瑞达的传统投资业务主

要集中在四个领域*核心投资$私募股权投资$运营投

资和资本投资 & 银瑞达通过全资子公司 4?GAHBID

8DIRB= 3@S>B@L.483/对新兴成长型企业进行小额投

资! 通过附属公司 6T5实现对较成熟公司的债务融

资&在 -111年由高盛牵头的阿里巴巴首批风险投资方

中!银瑞达就位列其中!目前其对中国的投资集中在私

募股权领域&

银瑞达基金力挺
史云逊欲在华三年开百店
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三大因素判定消费连锁业投资价值


